



***Honorable
Concejo Deliberante***

Municipalidad de Gral. Pueyrredon

BANCA ABIERTA

EXPOSITOR: Patricia Coronel

**TEMA: Situación de los Centros de Referencia dependientes del
Ministerio de Capital Humano.**

FECHA: 14 -03-24

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE**14-03-24**

-En la ciudad de Mar del Plata, Partido de General Pueyrredon, a los catorce días del mes de marzo de dos mil veinticuatro, reunidos en el recinto de sesiones del Honorable Concejo Deliberante, y siendo las 10:25, dice la

Sra. Presidenta: Dando cumplimiento a lo dispuesto por el Decreto 478 de este Honorable Cuerpo, por el cual se pone en funcionamiento la Banca Abierta, atento al tiempo de exposición de cinco minutos para la utilización de la misma, por Secretaría se tomará el tiempo y se le avisará cuando le quede un minuto de exposición, de acuerdo a lo normado por el Decreto 140/94. Asimismo, les informamos que todo lo expresado será desgrabado y remitido a las Comisiones correspondientes para su tratamiento y debate. Si bien tienen cinco minutos para exponer, luego en Comisiones tendrán el tiempo que necesiten para explayarse sobre el particular e ingresar la documentación que estimen pertinente. Invitamos a la señora Patricia Coronel a hacer uso de la palabra quien expondrá sobre la situación de los Centros de Referencia, dependientes del Ministerio de Capital Humano.

Sra. Coronel: Buenos días. Quiero agradecer a todo el Concejo Deliberante por darnos esta oportunidad de poder manifestarnos, especialmente al concejal Diego García quien fuera el anterior articulador de esa gestión y que nos ha impulsado en este reclamo en este Concejo Deliberante. Como saben, el Ministerio de Capital Humano el día 4 de marzo anunció que va a cerrar en todo el país los Centros de Referencia. Los mismos son 59 en total y quiero que sepan la tarea que desarrolla el Centro de Referencia en la ciudad de Mar del Plata. Hace más de 14 años que en esta ciudad funciona el Centro y lamentablemente no podría en pocos minutos contarles todo lo que hemos hecho en estos años. Simplemente, expondremos para enunciarles algunas cosas que hicimos durante el 2023. Gestionamos más de 4.500 ayudas habitacionales por incendios, catástrofes climáticas o inundaciones. Entregamos cientos de medicamentos de alto costo a pacientes con enfermedades realmente muy graves, asistimos a 200 comedores lo cual implica que hay hoy 33.000 familias que no tienen un plato de comida en la mesa por el retiro de las políticas públicas. Hay 14.000 pensionados con discapacidad en la ciudad de Mar del Plata, ¿adónde va a ir esas personas a hacer una consulta, o hacer un reclamo si nosotros cerramos? ¿Adónde van a ir las 33.000 familias -que asistíamos en los comedores- si no tienen el Centro de Referencia para poder anunciarse? No se puede abordar la pobreza y el hambre, a través de un formulario online. También, realizamos gran cantidad de operativos territoriales teniendo conocimiento acabado de nuestro territorio en nuestra ciudad, llevamos vacunatorios contra el Covid-19 a cada rincón de la ciudad y aplicamos más de 400.000 dosis. Durante el año 2023 realizamos innumerable cantidad de operativos con el RENAPER, para que cada vecino y vecina pueda acceder a su trámite de documentación, más de 25.000 trámites hicimos en tan solo un año para que todos los vecinos que no pudieron acceder tuvieran su DNI. Sin ánimo de ofender, sin ánimo de generar una chicana a esto, concejales les quiero preguntar ¿Cuánto hace que no van a La Gloria de La Peregrina? ¿Conocen El Coyunco, las quintas? ¿Saben llegar a Colonia Barragán? ¿Hace mucho no se toman una mate en el comedor de la hermana "Marta" en el Barrio Las Heras? ¿Tomaron unos mates con la presidenta de la Sociedad de Fomento Santa Rosa de Lima? Somos las trabajadoras y los trabajadores del Centro de Referencia quienes estamos en el territorio, quienes apoyamos a cada uno de los vecinos. Y quiero que sepan el costo político y social, que tiene para la gente, para los miles de marplatenses que asiste todos los días, todas las semanas, hace 14 años a nuestro Centro de Referencia. Quiero que lo sepan, quiero que tengan conocimiento y que hoy no solo estamos acá por estos 51 puestos de trabajo que corren riesgo, sino que estamos acá para que ustedes sepan que nosotros somos seis organismos, no solo Desarrollo Social que estamos en el Centro de Referencia. Eso nos permite abordar cada problemática de cada vecino de una manera integral, es decir que si va a una persona con discapacidad a hacer su trámite de pensión si fue discriminado tiene el INADI al lado para poder hacer una denuncia. Si va una mujer que sufre violencia de género al Ministerio de las Mujeres, tiene también el Centro de Acceso a la Justicia para llevarse su asesoramiento legal. Si va a un comedor a pedir asistencia alimentaria puede fortalecer o crear una biblioteca popular gracias a la presencia de la Biblioteca Nacional. Es muy importante el trabajo que nosotros hacemos diariamente, y que muchas veces dependen solamente de nuestros propios recursos humanos, ese es el verdadero capital humano los trabajadores que están acá. El verdadero capital humano somos los trabajadores y las trabajadoras que ponemos el cuerpo todos los días para atender a los cientos y cientos de marplatenses que se acercan a nuestras oficinas. Por eso que les pedimos que más allá de la visión política que tenga cada uno, puedan entender que son los marplatenses que confiaron en ustedes con su voto, quienes hoy les están pidiendo que no cierren el Centro de Referencia. Muchas Gracias.

Sra. Presidenta: Concejal Diego García, tiene el uso de la palabra.

Sr. García: Gracias, señora Presidenta. La verdad es que al escuchar a mis ex compañeras y compañeros de trabajo, es muy fuerte y muy emocionante. Es increíble que estemos pasando por esta situación, Mar del Plata verdaderamente va a vivir una tragedia si cierra el Centro de Referencia por el trabajo que se lleva adelante en ese lugar, por la asistencia que se le da a miles y miles de vecinos. El que estuvo en ese lugar sabe lo que es abrir la puerta y ver que hay 300 o 400 personas por día que van a hacer trámites a diferentes organismos que funcionaban dentro del CDR, pero también era una palabra de apoyo y de resolver problemas de manera muy artesanal. Porque el Estado tiene que ver con eso, muchas veces los recursos no están y sin embargo, uno le pone toda la impronta para que eso pueda resolverse. Entendemos que el Municipio tampoco va a poder absorber la demanda social de Mar del Plata, es por eso que decimos que va a ser una tragedia. En ese Centro de Referencia por ejemplo en el último año se hicieron más 3.000 pensiones no contributivas para personas con discapacidad ¿Por qué?

Porque funcionaba también los fines de semana una auditoria médica para poder acelerar el tema de las pensiones, ¿Adónde va a ir esa gente? ¿Cómo va a hacer para realizar un trámite online? Personas que no saben usar una computadora, o que no saben leer, ni escribir. Es algo que no está pensado, que nunca se termina de comprender el daño que se hace y lo que va a ser después poder repararlo, porque esto se va a tener que reparar en algún momento. Esto no puede continuar así, desguazando al Estado o como les pasó a los trabajadores al enterarse que se van a quedar sin trabajo a través de un twitter, una cosa que deshumaniza totalmente el trabajo de cualquier persona. Inclusive la escuchaba a Patricia hablando de todo lo que se hacía, la verdad es que necesitamos un largo rato para poder contar todo el trabajo que se hizo –sobre todo- durante la pandemia. ¿Alguien sabe la cantidad de alimentos que repartieron en la ciudad, casa por casa? Como decían, el tema de las vacunaciones, y una vez que volvió a abrir el Ministerio todo el trabajo que se hizo para recomponer junto a otros organismos, ya que funcionaba el Ministerio de las Mujeres, el INADI, Centro de Acción a la Justicia, la Agencia Nacional de Discapacidad. Durante la tarde teníamos el Plan FinEs de primaria, secundaria y cuando cerraba el Ministerio abrían las puertas para que funcionara un colegio. Ojalá que se pueda rever esta situación por el trabajo de todas las compañeras y compañeros, es importante que se tenga en cuenta y que se piense como se estigmatizan a los trabajadores como que no van a trabajar o hay cuestiones irregulares que seguramente el Estado tiene la posibilidad de ejercer control sobre cualquiera de los programas e inclusive de los trabajadores nadie se tiene que negar a eso. Ahora, denostar así a los trabajadores, enterarse a través de un twitter que se quedan sin trabajo, desconocer y cerrar un edificio que es emblemático en la ciudad es de una perversión absoluta, eso es lo que sé está viviendo y lo que ven hoy los trabajadores. Ojalá se pueda revertir esta situación, estamos esperanzados que entre el trabajo que llevan adelante de poder mostrar la realidad los trabajadores de ese lugar, pero también la ciudadanía. Yo creo que cualquier persona que vive en un barrio de Mar del Plata sabe la importancia que tiene el CDR, porque los sectores más humildes, los más postergados se acercan siempre. Ojalá que se pueda revertir esta situación y el proyecto de Resolución que presentamos repudiando esto pueda ser acompañado por todas las bancadas de este Concejo Deliberante. Gracias.

Sra. Presidenta: Tiene la palabra, el concejal Taccone.

Sr. Taccone: Buenos días, gracias Presidenta. En primer lugar, quiero destacar la exposición efectuada hace unos minutos, donde sostienen con vehemencia, pero con muchísimo respeto –como tiene que ser- los motivos por los cuales creen que es una decisión equivocada. La bancada de Acción Marplatense piensa que es una decisión equivocada y creemos esto porque parte del desconocimiento de la actividad que llevan adelante los CDR, a nosotros nos parece conveniente que se sepa, que se divulgue, que se difunda con lujo de detalles las actividades realizadas por ustedes. Miren 4000 intervenciones, 4000 ayudas nos dijeron recién con motivo de problemas climáticos, seguramente ninguna de estas 4000 tuvo la importancia del desastre que sufrió la ciudad de Bahía Blanca hace pocas semanas. Por eso yo no tengo buenos augurios, porque si nuestro Presidente dijo “que se tienen que arreglar solos” al municipio de Bahía Blanca y es coherente con su actitud, seguramente necesite que se levante la voz, que se expliquen las cosas que hacen para que no cierren el CDR. Y es esto, tenemos que estar trabajando todos juntos, ¿por qué? Porque denostar lo público Presidenta, claramente le sirvió para ganar elecciones, pero no le sirve para ayudar a la gente. No hay que denostar lo público, lo público puede ser mejorado pero jamás eliminado. Muchas gracias.

-Es la hora 10:37.